

LA TRINIDAD: PADRE, HIJO Y ESPÍRITU SANTO

Décimo Segundo Piso

Iniciaremos este estudio con una pregunta: "Que es TRINIDAD". Lógico que para usted y para la mayoría de los cristianos la respuesta es fácil. Tenemos casi certeza que su respuesta será que Trinidad es la existencia de tres Dioses: Padre, Hijo y Espíritu Santo. Pero, si la respuesta es esta, le preguntamos a usted: Son tres dioses aisladamente?

Parece fácil, pero en la realidad no es tan simple así. Si así fuese, no habría tanta discordia entre los propios cristianos. Pues sepan que existen doctrinas que se dicen cristianas pero no aceptan a Cristo como Dios en la persona de su Hijo. Dicen que El es un Profeta Mayor, pero no un Dios; existen otras que no creen en el Espíritu Santo; el judaísmo por ejemplo no acepta Jesús, y continua aguardando al Mesías hasta el día de hoy.

Cuando nos propusimos a escribir este asunto, comenzamos a quedar preocupado, debido a la escases de literatura a respecto de la "TRINIDAD". Pero con la incumbencia que teníamos, debido a ya haber sido incluido en el índice, y distribuido a decenas de personas, no podríamos dejar de escribirlo y conforme estudiamos en el séptimo piso, colocamos inmediatamente en acción el plano DDD "DISCADO DIRETO A DIOS", y podemos confesar que Dios nos atendió rápidamente, (así como en la oración de Daniel 9:23), premiándonos con Sus bendiciones. Es lo que vamos a pasarles a ustedes a seguir.

La palabra "TRINIDAD" viene siendo usada a partir del siglo V DC, para tratar de explicar la naturaleza de Dios. Pero, si bien analizada, la elección no fue muy feliz. Cuando usamos la palabra "TRINIDAD" ella nos trae a la mente el número tres. Inconscientemente comunica a los oyentes un concepto politeísta (creencia en la pluralidad de dioses). Pero confesamos que esta palabra fue escogida con la mejor de las buenas intenciones, en el sentido de explicar a las diversas personas que hay un Dios: (Padre, Hijo y Espíritu Santo), manteniendo al mismo tiempo el pensamiento de la unidad divina. Dijimos no haber sido muy feliz esta elección, porque dá margen a personas mal intencionadas, poco estudiosas de la Biblia que enseñan que las tres personas de la divinidad: (Padre, Hijo y Espíritu Santo) son distintas.

Bien, ustedes podran preguntar: "Que diferencia hay entre un concepto y otro?" y nosotros respondemos, que muchos no-cristianos suponen que esa doctrina significa que la cristianidad cree en tres dioses, y no en uno solo. Al contrario del judaísmo que cree en un solo Dios. La palabra mas correcta seria: "TRI-UNIDAD", que nos daría una idea mas completa de que Dios es uno solo al mismo tiempo en que consiste en tres personas. De manera alguna indicaría una creencia en la existencia de tres dioses como insinúan; antes, indicaría una creencia en total consonancia con los enseñamientos de la Ley y de los Profetas.

Para poder comprender este fenomeno de la "TRINIDAD", en el sentido correcto, tendremos que indagar de la propia palabra de Dios: "QUE DICE EL SEÑOR?". Infelizmente los traductores siempre encuentran dificultades al traducir al pié de la letra, aquello que realmente los profetas dijeron en sus lenguas. Vamos, por ejemplo, a destacar aqui algunas palabras en hebraico y dar su significado en portuges: la palabra "ECHAD", que en portuges es un sustantivo colectivo, un sustantivo que denomina unidad, al mismo tiempo que se trata de una unidad que contiene várias entidades. Vamos a leer algunos pasajes que nos dan la idea de pluralidad y que sin embargo los

profetas usaron la palabra "ECHAD". Genesis 1:5, la palabra ahí traducida por "primer" es la palabra hebraica "ECHAD". Aún cuando el día haya sido llamado de "primer" el era constituido de noche y día - o tarde y mañana.

En Genesis 2:24, al constituir el casamiento, Dios dijo que el hombre y la mujer serian una sola carne. Ahí aparece nuevamente la palabra "ECHAD"; indicando pluralidad, ou sea: "Unidad colectiva".

En el libro de Números 13:23, Moisés también usa "ECHAD" para explicar que un enorme cacho contenia muchas uvas. En Esdras 2:64, también es usada la misma palabra para designar que: "toda esta congregación", es de 42.360 israelitas. Bien, para esta palabra "ECHAD" existen otros muchos pasajes significando unidad colectiva.

Existe otra palabra hebraica usada para significar "unidad absoluta". Esa palabra es "YACHID", podemos leer en Genesis 22:2, cuando Abraham es inquirido a tomar su "UNICO HIJO ISAAC", "a quien amas y ofrecelo en holocausto..." la palabra UNICO es "YACHID". Explicando mejor, decimos que Isaac era el único hijo reconocido por Dios, por ser el hijo de la promesa, como podemos leer en Genesis 22:12 y 16. Vamos a leer aún en Proverbios 4:3, donde Salomón se considera uno de los hijos de David, pero, el único delante de su madre. La palabra UNICO aquí a ejemplo de los demás casos es "YACHID". Y aún en Salmo 22:20, donde David se refiere a su vida como siendo "UNICA". En Jueces 11:3, donde Jefte al llegar en Mispa, su UNICA hija le salió al encuentro ...; y en Jeremias 6:26, nos dice "Oh hija de mi pueblo...; llora como por un hijo UNICO...". En Amós 8:10, "...haré que eso sea como luto por un hijo UNICO..."; finalmente en Zacarias 12:10, el propio Dios declara: "... miraran para Mi, a quien traspasaron; lo lloraran como por un UNIGENITO..."

Por estas pocas palabras citadas podemos perceber, por lo tanto, que los escritores sagrados, inspirados por el Espíritu de Dios, disponian de dos palabras hebraicas que podian escoger, cuando querian comunicar la verdad acerca de la naturaleza de Dios. "ECHAD" para el singular, no deja margen para dudas cuanto al sentido que Dios nos queria transmitir.

PLURALIDAD EN EL NOMBRE DE DIOS: Los escritores sagrados tenían también dos palabras cuando se dirigian a Dios: "EL y ELOHIM". Esos dos nombres en la verdad son una palabra. Todavía, "EL" es la forma singular, mientras que "ELOHIM" es la forma plural de la misma palabra. Importante es saber que esas dos palabras son empleadas 2.750 veces somente en el Antiguo Testamento, siendo que "ELOHIM", la forma plural aparece nada más, nada menos que 2.500 veces.

Los traductores de la Biblia en portugues usan: "D" mayúsculo, para identificar que esse Dios es el Todo Poderoso; y "d" minúsculo para "dioses", cuando se refieren a otros dioses. Pero en hebraico esas dos palabras ya significan ambas "TODO PODEROSO".

Podemos citar como ejemplo el pasaje en que Dios entrega a Moisés las tablas de la Ley: Exodo 20:2 y 3, "Yo Soy el Señor tu Dios... No tendrás otros dioses delante de Mi", en las traducciones en portugues y español los escritores tradujieron la palabra "ELOHIM" tanto para el singular como para el plural: "Dios y dioses".

Talvez ustedes no esten entendiendo nada de eso ahora, pero es muy importante esa cuestión de "pluralidad", cuanto al nombre divino, como una importante cuestión, que precisamos llevar en cuenta; solamente en el relato de la creación, la palabra hebraica "ELOHIM" es usada cerca de treinta y dos veces, aludiendo a la formación de los Cielos y de la Tierra. La prefe-

rencia por Dios en usar la palabra "ELOHIM" en el plural, era comunicar a Moisés, la idea de pluralidad dentro de Su unidad.

La pluralidad, en los pronombres personales, cuando utilizada en relación a Nuestro Señor, adiciona una prueba al concepto de la **TRI-UNIDAD** de Dios. Una vez mas, nos ponemos a examinar el registro de Genesis, en busca de evidencias. Tres pasajes demuestran ese punto:

"También dijo Dios: **Hagamos** al hombre a **nuestra** imagen conforme a **nuestra** semejanza... Creó Dios pues, al hombre a Su imagen, a la imagen de Dios lo creó : hombre y mujer los creó". (Genesis 1:26 y 27).

Noten que solamente en este pequeño trecho Dios usa una vez el pronombre personal plural, NUESTRA (subentendido en el verbo HAGAMOS) y el adjetivo posesivo plural NUESTRA (por dos veces). En Genesis 3:22 y 23, Adan y Eva habian transgredido contra Dios, y la reacción del Señor Dios fue expulsarlos del Jardin del Eden. Noten la expresión de Dios: "...He aquí que el hombre se hizo como uno de Nosotros...".

El tercer punto a ser salientado se encuentra en el relato sobre la dispersión de la humanidad, cuando de la construcción de la Torre de Babel. "Ahora pues, DESCENDAMOS, y CONFUNDAMOS allí sus lenguas..." (Genesis 11:7 y 8). Una vez mas el pronombre personal plural "NOSOTROS" es empleado subentendido en los dos verbos, (DESCENDAMOS Y CONFUNDAMOS).

TRI-UNIDAD O POLITEISMO ?

Tenemos la certeza de que la Biblia no enseña el politeísmo. Es simplemente intransponível el abismo entre la enseñanza de la TRI-UNIDAD de Dios y el concepto de muchas divindades. Si alguien acusa que los cristianos creen en tres dioses, es algo destituido de base. El politeísmo concibe y enseña dioses que son entidades independientes una de las otras, dioses que a todo tiempo se encuentran con otros dioses, en sus objetivos. Pero, dentro de la TRI-UNIDAD de Dios siempre hay una absoluta unidad de deseo, de desígnio y de ejecución. Todas las referencias Bíblicas muestran Dios Padre, Dios Hijo y Dios Espíritu Santo operando en perfecta unión. Basta ese hecho para ver la gran diferencia que hay entre aquellos dos conceptos.

Vamos a encerrar esta parte, testificando con el apóstol Pablo su bendición apostólica que incluye las tres personas de la divinidad. "La gracia del Señor Jesus Cristo, y el amor de Dios, y la comunión del Espirito Santo sean con todos vosotros" (II Coríntios 13:13).

DIOS PADRE

Estimados condminos, como ustedes pudieron notar, creemos que hay un solo Dios: Padre, Hijo y Epiritu Santo, una unidad de tres personas coherentes. Dios es inmortal, omnipotente, arriba de todo y siempre presente. El es infinito y está fuera de la comprensión humana, pero es conocido por medio de Su auto-revelación. Para siempre es digno de culto, adoración y servicio por parte de toda la creación.

Las Escrituras salientan el hecho de que las evidencias para la existencia de Dios pueden ser obtenidas tanto a partir de la creación cuanto a partir de la Biblia. Podemos contemplar la existencia de Dios a través de la Naturaleza. Salmo 19:1, Juan 1:9, revela que Dios ilumina todo aquel que la contempla; Pablo registra en Romanos 1:20, que Dios se hace revelar a través de las cosas creadas desde el principio del mundo. Podemos también comprobar la existencia de Dios a través de nuestra "conciencia" Romanos 2:14-16. Como ya dijimos en estudios anteriores, la Biblia tiene mas de tres mil y quinientos años. Ella no trata de probar la existencia de Dios; ella simplemente asume que asi ocurre. Sus primeras palabras: "En el principio creó Dios los Cielos y la Tierra". (Genesis 1:1) Podemos notar en estos versos que Dios es "CREADOR Y

LEGISLADOR" de toda la creación. El apóstol Pablo reafirma todo eso en Romanos 1:18-22 y 28, lea también Salmo 14:1. Las evidencias de la existencia de Dios son suficientes para convencer al individuo honesto. No es de sorprender que la Biblia afirme ser la fé un pré-requisito para nos aproximar de Dios. "Sin fé es imposible agradar a Dios," (Hebreos 11:6). Aún cuando la existencia de Dios deba ser acepta por la fé, no significa eso que ella debe reposar sobre una fé ciega. Se basea antes en evidencias razonables y adecuadas, que pueden ser encontradas en ambas las revelaciones de Dios, a través de las Escrituras y a través de la Naturaleza.

LOS NOMBRES DE DIOS

Conforme ya estudiamos en la parte anterior sobre la palabra ELOHIM, los nombres de Dios desempeñan una parte importante en las Escrituras, con respecto a Su caracter, naturaleza, y cualidades, para los seres humanos. En el tercer Mandamiento Dios declara: "No tomarás el nombre del Señor Tu Dios en vano". (Exodo 20:7). David cantó en innúmeros Salmos el nombre de Dios: "Rended gracias al Señor..., y cantaré loores al nombre del Señor Altísimo". (Salmo 7:17) "Santo y tremendo es Su nombre", (Salmo 111:9). "Alaben el nombre del Señor, porque solo Su nombre es excelso". (Salmo 148:13). Existen innúmeros nombres atribuidos a Dios, con significados equivalentes, excepto la palabra "PADRE". Jesus atribuyó a esta palabra un significado personal mas profundo, teniendo en vista llevar los individuos creyentes a un relacionamiento íntimo y personal con Dios, que es Su Padre. Mateo 6:9; Marcos 14:36; Romanos 8:15 y Gálatas 4:6.

LAS ACTIVIDADES DE DIOS

Los autores bíblicos se ocupan mas tiempo en describir lo que Dios hace, que decir lo que El es. Dios es presentado como CREADOR Genesis 1:1; Salmo 24:1-2 y SUSTENTADOR del mundo Deuteronomio 5:6; II Corríntios 5:19, que carga sobre Si el fardo del destino último de la humanidad. El establece PLANOS Isaias 46:11, hace PREDICCIONES Isaias 46:10, concede PROMESAS Deut. 15:6; II Pedro 3:9 y PERDONA PECADOS Exodo 34:7. Consecuentemente, El es digno de ADORACION Apoc. 14:6 y 7. Finalmente, las Escrituras revelan a Dios como LEGISLADOR, REY ETERNO, INMORTAL, INVISIBLE, DIOS UNICO. I Timoteo 1:17. Estas acciones confirman el concepto de que Dios es un Dios personal.

LA SOBERANIA DE DIOS

Esto es claramente enseñado en las Escrituras. "Segun Su voluntad El opera... No hay quien Le pueda detener la mano" (Daniel 4:35). "Porque todas las cosas Tu creaste, si, por causa de Tu voluntad vinieron a existir y fueron creadas" Apoc. 4:11. "Todo cuanto agrada al Señor, El lo hizo, en los Cielos y en la Tierra" (Salmo 135:6). De ese modo Salomon puede decir: "Como rio de agua, así es el corazón del rey en la mano del Señor; este, segun Su querer, lo inclina" (Prov. 21:1). Pablo, estando conciente de la soberania de Dios, escribió: "Si Dios quiere, volveré para vóotros" (Hechos 18:21; Romanos 15:32); al mismo tiempo, Santiago admonesta: Deverias decir: "SI EL SEÑOR QUIERE" (Santiago 4:15).

DIOS ES MISERICORDIOSO, BONDADOSO Y FIEL

Ningun pecador consiguió ver a Dios Exodo 33:20. Tampoco tenemos alguna fotografia de Su persona. Dios siempre demuestra Su caracter por Sus hechos misericordiosos y por Sus palabras proclamadas a través de Moisés: Exodo 34:6-7 y Hebreos 10:26-27.

Aún asi, hay que observar que la misericórdia no perdona ciegamente, sino que es orientada por el principio de la justicia. Aquellos que rechazan Su misericórdia cojeran el fruto de la punición que El ejecutará sobre la iniquidad. En el Sinai, Dios expresó Su deseo de ser amigo del hombre, y de estar junto a Su pueblo. Exodo 25:8. Por el hecho del santuario terrestre ser el lugar de la habitación de Dios aquí en la Tierra junto a Su pueblo, este lugar se convirtió en el punto central de la experiencia religiosa de Sus escogidos.

Dios es alguien "que hace justicia a los oprimidos, y dá pan a los que tienen hambre. El Señor abre los ojos a los ciegos, el Señor levanta los abatidos, el Señor ama los justos. El Señor guarda los peregrinos, ampara el huérfano y la viuda". (Salmo 146:7). Pero como ya dijimos, El es un Dios de fidelidad, aún cuando Israel haya vagueado, se haya separado de El durante la mayor parte del tiempo. Levítico 26; Deuteronomio 28. Dios es retratado como estando a amar Su pueblo de la misma forma como un marido ama su esposa. El libro de Oséas, salienta con determinación la fidelidad de Dios en face de la fragante infidelidad y rechazo por parte del pueblo. La continua disposición perdonadora de Dios revela Su caracter de incondicional amor.

Aún cuando Dios permitiese al pueblo experimentar las calamidades decorrentes de su infidelidad, en la tentativa de corregir los malos caminos de Sus hijos, El aún los mantubo circundados de Su misericórdia. El aún Les asegura: "Tu eres Mi pueblo". (Isaias 41:9-10; Levítico 26:40-42; Jeremias 3:12 e Isaias 44:21-22). Delante de tan grande amor, no es de admirar que El pudiese decir: "Mirad para Mi, y sed salvos, vosotros los termos de la Tierra; porque Yo Soy Dios, y no hay otro" (Isaias 45:22).

Finalizando esta parte decimos que: Dios, el Eterno Padre, es el Creador, el Originador, el Mantenedor y el Soberano de toda la Creación. El es justo y Santo, compasivo y clemente, tardio en irarse, y grande en constante amor y fidelidad. Las cualidades y los poderes manifiestos en el Hijo y en el Espíritu Santo también constituyen revelaciones del Padre.

DIOS HIJO

Hablar de Cristo es la cosa mas bella que pueda existir; queremos disculparnos y al mismo tiempo lamentar el pequeño espacio que tenemos para exponer tan grande asunto. Para que ustedes tengan una idea de lo que estamos hablando, Ellen G. White, una gran escritora evangélica Norte Americana, considerada por los Adventistas del Séptimo Dia como "LA MENSAGERA DE DIOS PARA LOS ULTIMOS DIAS", escribió un libro denominado "El Deseado de Todas las Gentes" (Considerado por la crítica internacional, como el mejor libro sobre la vida de Cristo, el cual se lo recomendamos a todos ustedes), que contiene 798 páginas y que habla solamente de la persona de Cristo.

Vamos a procurar transmitirles apenas algunas profecias del Antiguo Testamento, que comprueban que Jesus es el Mesias prometido para salvar los pecadores y reconducirlos a la Tierra prometida: la Nueva Jerusalen, que ya estudiamos en el sexto piso, y probar que El es la segunda persona de la Trinidad.

Cuando encontramos personas que se dicen religiosos, que esperan salvación, pero que no aceptan a Jesús como Dios Hijo, o como Aquel que fue responsable por la creación de todo lo que existe, Juan 1:2-3, lamentablemente no podemos creer que tales personas existan. Veamos los propios Israelitas que aún esperan por su Mesías, cuando El ya vive entre nosotros hace casi dos mil años. Hay otras religiones modernas que predicán que Jesús es simplemente un profeta mayor, no lo aceptan como Hombre-Dios.

Ahora vamos a leer algunas profecías que son tan claras y evidentes en el Antiguo Testamento y confirmadas en el Nuevo Testamento, y que no dejan la menor duda de que Jesús Cristo es el Mesías. Luego en el comienzo de la Biblia, ya podemos notar la promesa del Salvador en la persona de Cristo. Génesis 3:15, "Este (el Salvador) te herirá la cabeza (de Satanás) y tu (Satanás) Le herirás (del Salvador) el talón"; ninguno de los dos saldrían ilesos.

A partir de aquel momento, la humanidad pasó a esperar al Prometido. El Antiguo Testamento descortina esa espera. Las profecías anticipan que al llegar el cumplimiento de la promesa, el mundo habría de recibir evidencias confirmatorias de Su identidad.

Luego después del surgimiento del pecado, Dios instituyó en la Tierra sacrificios con animales, con el objetivo de ilustrar la misión del Salvador venidero, vea Génesis 4:4. Ese sistema simbólico (que estudiamos en el décimo primer piso), dramatizaba la manera por la cual el Hijo de Dios habría de erradicar el pecado. En virtud del pecado, la transgresión de la Ley de Dios, la humanidad se defrontó con la muerte, Génesis 2:17; 3:19; I Juan 3:4; Romanos 6:23.

La Ley divina condena la vida del transgresor. Pero en Su amor infinito Dios ofreció Su Hijo, "para que todo aquel que en El cree no perezca, sino que tenga la vida eterna" (Juan 3:16). Y lo más importante es que Jesús aceptó el desafío para rescatar al hombre del pecado.

Nos gustaría que ustedes prestasen atención en la clareza con que Dios expone Sus profecías cuando se trata de la promesa del Mesías, vean Génesis 22:18.

Isaías profetizaba que el Salvador venidero nacería como niño del sexo masculino, y tendría en Sí tanto la Naturaleza divina cuanto la humana Isaías 9:6, este Redentor habría de ocupar el trono de David y establecer un siempre eterno gobierno de paz, Isaías 9:7. Belén Efrata sería el local de Su nacimiento (Miqueas 5:2). El nacimiento de ese ser divino-humano sería sobrenatural. (Isaías 7:14), y el Nuevo Testamento, confirmaría en Mateo 1:23. Su misión se hallaba expresa en Sus propias palabras, Isaías 61:1-2 y Lucas 4:18-19.

Lo más espantoso es que el Mesías sufriría rechazo. El sería recibido como una "raíz fuera de la tierra seca". "No tenía apariencia ni hermosura" (Isaías 53:2-3). Uno de sus más íntimos amigos habría de traicionarlo (Salmo 41:9), a cambio de treinta piezas de plata (Zacarías 11:12). Durante el juicio El sería escupido y azotado (Isaías 50:6). Sus ejecutores lanzarían suerte sobre Sus ropas (Salmo 22:18). Ninguno de sus huesos debería ser quebrado (Salmo 34:20), pero Su flanco sería perforado (Zacarías 12:10). Durante los malos tratos, El no opondría resistencia, antes "como un cordero fue llevado al matadero" (Isaías 53:4-8).

EL SALVADOR IDENTIFICADO

Solamente Jesús Cristo cumplió todas estas profecías. Las Escrituras trazan Su genealogía desde Adán, llamándolo de "Hijo de Abrahán" (Mateo 1:1); Pablo, a su vez, afirma que las promesas hechas a Abrahán y su semilla se cumplirían en Cristo (Gálatas 3:16). El título mesianico "Hijo de David" fue larga-

mente aplicado a El (Mateo 21:9). El fue identificado como el Mesias prometido, el cual debería ocupar el trono de David; (Hechos 2:29-30).

El nacimiento de Jesus fue milagroso. La virgen Maria "se hayó grávida por el Espíritu Santo" (Mateo 1:18-23). Un decreto la llevó a Belén, el lugar en que, segun la profecia, debería nacer el Niño (Lucas 2:4-7). Uno de Sus nombres seria Emanuel, o "Dios con nosotros", el cual refleja Su naturaleza divina-humana e ilustra la identificación de Dios con la humanidad (Mateo 1:23). El nombre "Jesus" refleja Su misión salvadora, "Y le pondrás el nombre de Jesus, porque El salvará Su pueblo de los pecados de ellos (Mateo 1:21).

Aún cuando El causase gran impacto sobre Su propio pueblo, de modo general Su mensaje fue rechazado (Juan 1:11; Lucas 23:18). En vez de Su pueblo haberlo aceptado como Salvador del mundo, procuraron injurarlo y condenarlo a muerte (Juan 5:16; 7:19; 11:53).

En Mateo 26:14-16; Juan 13:8; 18:2, El fue traicionado por uno de Sus discipulos. El reprendió Sus discipulos que trataron de defenderlo, Juan 18:4-11. Aún cuando fuese inocente en relación a cualquier crimen, menos de veinte y cuatro horas despues de haber sido aprisionado, El ya habia soportado azotes, escupos, habia enfrentado el juzgamiento, condenado a muerte y crucificado, Mateo 26:67; Juan 19:1-16; Lucas 23:14 y 15. Soldados disputaron Sus vestes (Juan 19:23 y 24), durante la crucifixión ninguno de Sus huesos fue quebrado (Juan 19:32,33 y 36), despues de su muerte le perforaron el flanco con una lanza (Juan 19:34 y 37). Finalmente, los seguidores de Cristo reconocieron Su muerte como siendo el único sacrificio capaz de salvar los pecadores. Con ese tan grande amor Dios prueba que nos amó primero Romanos 5:8; Efésios 5:2.

LA RESURRECCION DEL SALVADOR

La Biblia predijo no apenas la muerte del Salvador, como también Su resurrección. David profetizó que Su cuerpo no seria dejado en la muerte y ni aún experimentaria la corrupción, Hechos 2:31; Salmo 16:10. Aún cuando Cristo habia antes resucitado otros de la muerte, Marcos 5:35-42; Lucas 7:11-17; Juan 11, Su propia resurrección demostró el poder subyacente a Su pretensión de ser el Salvador del mundo: "Yo soy la resurrección y la Vida. Quien cree en Mi, aunque muera, vivirá y todo el que vive y cree en Mi, no morirá, eternamente" (Juan 11:25-26). Lean en Apocalipsis 1:17-18, donde El se intitula el "primero y el último" y que vive eternamente.

LAS DOS NATURALEZAS DE CRISTO

En Juan 1:14, el apóstol establece una profunda verdad. Y el verbo se hizo carne y habitó entre nosotros ...". Jesus como creador de los mundos, Aquel en quien habita la plenitud de la divinidad, vino como un indefenso bebé en el pesebre. Infinitamente superior a cualquiera de los angeles, igual al Padre en dignidad y gloria, y aún asi condescendió El en vestir la ropa de la humanidad.

Pues como dijimos al inicio, que muchos no comprenden este misterio, pues como el propio Dios dijo: "Las cosas simples de Dios a los ojos de los hombres, le parecen locura". Pero es de admirar que el ser humano mal cansigue abordar el significado de ese sagrado misterio; despues de esto, tan solamente le resta pedir la iluminación del Espíritu Santo (que vamos a tocar luego). En la tentativa de comprender la encarnación de Jesus Cristo, bueno es recordar, que "las cosas encubiertas pertenecen al Señor nuestro Dios; sin embargo las reveladas nos pertencen a nosotros y a nuestros hijos" (Deut. 29:29).

SUS ATRIBUTOS DIVINOS

Para mejor comprensión de este asunto, lea Juan 17:1-26. Cristo es Divino. Vamos a citar otros pasajes que comprueban Su intimidad con el Padre. Si usted tiene alguna duda con respecto a la divinidad de Cristo lea estos pasajes: En Mateo 28:18 en que Dios Le concederá toda la autoridad, tanto en el cielo como en la tierra. Lea también Juan 17:2. En Colosenses 2:3; Pablo dice que el es omnisciente, confiera en Mateo 28:20; 18:20; en Juan 14:16-18, Jesús prometió Su omnipresencia a través del Espíritu Santo; en Hebreos 13:8, es declarada Su eternidad; en Juan 5:26, El mismo declaró poseer Vida en Si mismo; en Juan 1:4, Juan dice que "la vida estaba en El; "todo fue hecho por El, y sin El nada de lo que fue hecho se hizo" (Juan 1:2 y 3).

Como ya dijimos al inicio, tenemos mucho para decir de la Persona de Cristo, tanto en la parte divina, como en la humana, bien como a respecto de Su autoridad, pero nuestro espacio es muy corto. Quedamos a disposición de cada uno de ustedes individualmente, para mayores esclarecimientos o proveer fuentes esclarecedoras fidedignas a respecto de este tema.

En el décimo quinto piso, hablaremos un poco mas a respecto de Cristo; vamos a hablar de una profecía registrada en Daniel 9:24-27, donde es preanunciado el nacimiento, bautismo y ministerio de Jesús, así como Su muerte, (aguarden).

Ahora vamos a finalizar diciendo que Jesús Cristo es el Eterno, que se hizo humano en Jesús; y que por medio de El fueron creadas todas las cosas, en quien es revelado el carácter de Dios, que solamente a través de El es efectuada la salvación de la humanidad y juzgado el mundo. Que El es verdaderamente Dios para siempre. Que se hizo sin sombra de duda "hombre" en la persona de Jesús Cristo y que fue concebido por el Espíritu Santo y nació de la Virgen María, y que vivió, y experimentó la tentación como ser humano, pero ejemplificó perfectamente la justicia de Dios y atestó que era el Mesías prometido por Dios. Sufrió y murió voluntariamente en la cruz por nuestros pecados y en nuestro lugar, fue resucitado de entre los muertos y ascendió para ministrarnos en el santuario celestial en nuestro favor. Vendrá otra vez, en gloria, para el livramiento final de Su pueblo y la restauración de todas las cosas.

"DIOS ESPÍRITU SANTO"

QUIEN ES EL ESPIRITO SANTO ? Vamos a iniciar leyendo Juan 16:7-12, el "Consolador" aquí es la persona del "Espíritu Santo". Queremos llamar la atención para el verso ocho, que dice: "Cuando El venga convencerá el mundo del pecado, de la justicia y del juicio". No es difícil comprender que cuando el "Espíritu Santo", se manifiesta en nosotros, la primera cosa a ser observada es el "pecado", y Jesús nos dice que El nos convencerá del "pecado". Vamos a analizar juntos: "que es convencer". Entre otras definiciones, "el Nuevo Diccionario Aurelio" nos dice que es: "Persuadir determinada cosa".

Antes de seguir, vamos a ver lo que la Biblia dice a respecto del "Espíritu Santo". En Hechos 15:28, dice que El es una persona, y no una fuerza o poder impersonal. "Pareció bien al Espíritu Santo y a nosotros", revela que los Cristianos primitivos lo vislumbraban como una persona. Cristo igualmente habló de El como una persona distinta. "El me glorificará", dijo Jesús, "porque ha de recibir de lo que es Mío, y Lo ha de anunciar" (Juan 16:14). Las escrituras, refiriéndose al Dios "TRI-UNO", describen el Espíritu Santo como una persona (Mateo 28:19; II Cor. 13:13); El posee personalidad (Genesis 6:3),

enseña (Lucas 12:12), convence (Juan 16:8), dirige los asuntos de la iglesia (Hechos 13:2), auxilia e intercede (Romanos 8:26), inspira (II Pedro 1:21) y santifica (I Ped.1:2). Estas actividades no pueden ser ejecutadas por un mero poder, influencia o atributo de Dios. Solamente una persona puede emprenderlas.

Continuando el primer párrafo, queremos decir que: "Dios habitaba entre los hombres dentro del arca que estaba en el lugar santísimo del tabernáculo terrestre; Jesús habitó entre nosotros en forma humana y el Espíritu Santo - habita en nuestro cuerpo" (I Cor.6:19), o sea: "Nuestro cuerpo es el santuario del Espíritu Santo". Queremos decir con eso que así como el arca en el Santuario era sagrada por la presencia de Dios; nuestro cuerpo también tendrá que ser sagrado al recibir el Espíritu Santo; lean I Cor. 6:9,10 y 12-18; 3:16-17.

La intención divina para nosotros es que seamos lugares de habitación para el Espíritu Santo; vea I Cor. 3:16. El pecado de Adán y Eva los separó tanto del jardín del Edén cuanto del Espíritu Santo que habita en el íntimo del individuo. Fue la enormidad de la pecaminosidad de los antediluvianos que hizo con que Dios declarase: "Mi Espíritu no actuará para siempre en el hombre" (Genesis 6:3).

En los tiempos del Antiguo Testamento, el Espíritu Santo habilitó ciertos individuos, dándoles capacidad para que desempeñasen tareas especiales; Números 24:2; I Samuel 10:6. A veces El aparece en algunas personas; Exodo 31:3; Isaías 63:11.

Sin duda los creyentes genuínos siempre tuvieron conciencia de Su presencia, pero la profecía indicó que llegaría el tiempo en que el Espíritu Santo sería "derramado sobre toda carne" (Joel 2:28), tiempo este en que manifestaciones más notorias del Espíritu Santo harían a la humanidad ingresar en una nueva era.

Antes que el Espíritu Santo pudiese extenderse sobre toda carne, Cristo tendría que cumplir Su ministerio terrestre y ofrecer Su sacrificio expiatorio. Juan Bautista dijo: "Yo os bautizo con agua ... pero Aquel que viene después de mí es más poderoso que yo ... El os bautizará con el Espíritu Santo" (Mateo 3:11). En Juan 16:11, Jesús dijo que el Espíritu Santo convencería "el mundo del Juicio, porque el príncipe de este mundo ya está juzgado". Aquí Jesús considera a Satanás como príncipe de este mundo. Realmente Satanás ha dominado este mundo con mucha astucia, conforme ya estudiamos en el quinto piso, sobre su origen, historia y destino. El implantó sus doctrinas tales como la **"inmortalidad del alma"**, y consiguió confundir la mente de las personas con tanta perfección, que se hace difícil hasta para el Espíritu Santo convencer a las personas de sus pecados. **Tales personas no actúan bajo la influencia del Espíritu Santo.**

Como podemos diferenciarlos? Fue por esa razón que iniciamos esta parte con Juan 16:8. La primera actuación del Espíritu Santo es convencer a la persona del "pecado", para después habitar en su cuerpo. Si una persona que no vive los principios de Dios, Juan 14:15,21,23; I Juan 3:4 y 2:4,7,15,16, y 3:8; hace algo sobrenatural, esta persona está sobre la influencia del espíritu maligno, no tengan dudas, huyan de ellos. Usted podrá decir: pero él hace milagros! Yo lo vi con mis ojos! Lea Mateo 4:1-11; 24:24. Todos estos milagros son falsos, es el desespero del enemigo, porque El sabe que poco tiempo le queda; I Pedro 5:8. Como podemos notar, la mayoría de los textos referentes al Espíritu Santo dice respecto a Su relacionamiento con el pueblo de Dios. Su santificadora influencia conduce a la obediencia I Pedro 1:2, pero nadie puede continuar recibiendo Su presencia permanente sin reunir ciertas condiciones. Pedro dice que Dios concedió Su Espíritu a aquellos que Le obedecen continuamente, (Hechos 5:32). De esta forma, los cristianos

son advertidos contra el resistir, entristecer o apagar el Espíritu Santo. Hechos 7:51; Efésios 4:30 y I Tesalonicenses 5:19.

Finalmente decimos: El Espíritu Santo es vital. Todas las mudanzas que Jesus Cristo opera en nosotros, nos llegan por la operación del Espíritu Santo. En la calidad de cristianos deberíamos reconocer constantemente que, sin el Espíritu Santo, no seremos capaces de emprender cosa alguna Juan 15:5.

Encerrando este asunto, vamos a leer I Coríntios 2:9. Lo que el apóstol Pablo tenia en vista primeramente no es la gloria de la Nueva Tierra, o de la Nueva Jerusalem, sino la gloria de la sabiduría divina, concretizada en el evangelio. Que Jesus Cristo "el Señor de la gloria", verso 8, seria crucificado para la redención de la familia humana, fue algo que el hombre en su sabiduría finita jamas podria haber concebido. En Romanos 11:33, Pablo exclama con gran admiración la sabiduría de Dios. Felizmente, aquello que hoy nos llena de admiración, y que con la mayor buena voluntad solo aprendemos obscuramente, será objeto de la contemplación de los remidos a través de la eternidad. Sin embargo, tanto la ciudad santa, con su esplendor indescriptible, ni los millares de galáxias que a semejanza de archipiélagos se extienden por el espacio infinito, sino el propio amor de Dios revelado en Cristo, será el objeto de nuestro estudio y loor.

Un cieguito de nacimiento al desabrocharsele la inteligencia, hacia toda suerte de preguntas sobre el mundo alrededor, pero no conseguia comprender las descripciones que la madre procuraba darle. Un dia un especialista operó sus ojos, y el recuperó las vistas. "Oh mama", exclamaba el al admirar el mundo a su alrededor. "Es todo tan bello! Por que usted no me dijo que era tan lindo ?"

Si, el lenguaje humano es inadecuado para describir aquello que Dios ha preparado para Sus hijos!

"Y al transcurrir los años de la eternidad, traerán mas y mas abundantes y gloriosas revelaciones de Dios y de Cristo. Asi como el conocimiento es progresivo, también el amor, la reverencia y la felicidad aumentarán... Al revelarles Jesus las riquezas de la redención y los estupendos hechos del gran conflicto con Satanás, el alma de los resgatados fremirá con mas fervorosa devoción, y con arrebatadora alegría dedillarán las harpas de oro; y millares, y millones de millones de voces se unen para aumentar el potente coro de loor." (Conflicto Cósmico, pagina 684).

Delante de todo lo que hemos dicho, lo mas importante es la salvación en Cristo Jesus, no mas el lenguaje humano que es inadecuado para describir aquello que Dios ha preparado para Sus hijos.

BIBLIOGRAFIA

- La Biblia Sagrada;
- En Esto Creemos, (Casa Publicadora);
- El Deseado de todas las Gentes, (Ellen G. White);
- Conflicto Cósmico, (Ellen G. White);
- La Trinidad de Dios en el Antiguo Testamento, (Stanley Rosenthal);
- Meditaciones Matinales de 1991.

Erwin Eulner
Curicó 285, Dpto. 201
Centro
Santiago
Fono : (2) 634-2126